

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción.

En la redacción y Admon. Terri-  
jos, 57, bajos.— No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen.  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Proprietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

## SERVICIO REGULAR

ENTRE

CORREO DE MADRID  
*Alicante y las costas de Argelia*

Por los vapores de la

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges Heras de Argel

## Nuevo Correo de Alicante

LINEA DE ORAN.—Durante el mes de  
Enero 1901 este vapor efectuará solo tres  
salidas para Orán los días 2, 15 y 29 de di-  
cho mes, reanunciando desde el mes de Febre-  
ro su servicio regular todos los Martes a las  
cuatro de la tarde para Orán con escala en  
Carcagena.

## Sitges Hermanos

LINEA DE ARGEL.—Siguiendo la cos-  
tumbre establecida en años anteriores y du-  
rante los meses de Enero, Febrero y Marzo,  
solo tendrán lugar para Argel dos salidas  
mensuales los días 5 y 25 a mediodía regre-  
sando el 2 y 16 de cada mes.

Se admite carga para toda la línea y  
precios convenientes, y pasaje en sus tres  
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditado desde antiguo. Para más in-  
formes, dirigirse a su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-  
bel II, núm. 11.—Alicante.

## DISPUTAS INTERNAS

La agitación carlista crece, y la preocupa-  
ción del Gobierno aumenta en relación y en  
proporción con las querrelas de los persona-  
jes del partido imperante que comenzaron a  
tirarse bolas de barro, y hoy ya se arrojan  
proyectiles de acero y granadas llenas de  
metrala.

El ministro de Agricultura, persona de  
gran relieve, verdadero inspirador de aquel  
acto para vengarse de la mala pasada que le  
hizo Silvela, alma del Gobierno actual, no se  
ha mordido la lengua y ha replicado con  
arrebato a su corregidor.

á todos los ambiciosos, á todos los discolos,  
y mientras hubo mesa, asiento y cubierto,  
todo pareció marchar bien; pero desde que  
faltó sitio adecuado, los primates clamaron,  
levantando la voz para que les dieran el pe-  
tecido debido, y como no les correspondían  
responde á punto apostrofa, se rebelan y ha-  
cen con su voz de poeta, lo siguiente:

Todas las pesas de la infortunada  
los hombres de la situación de mayor relieve,  
suzgados por sus más allegados de la ma-  
yoría parlamentaria, gritan y vociferan y  
preparan en la sombra el esquadron negro  
para lanzarle contra el Gobierno, que resis-  
te, esudado con la confianza de quien pue-  
de, pero que vive y se revuelve en el vacío,  
no de la autoridad, que nunca la tuvo, pero  
si en el de sus correigionarios, que ya le  
niegan hasta su calidad de Gobierno de la  
Union conservadora.

El esquadron negro se manifestará bien  
en un banquete, bien en una reunión, en for-  
ma de mensaje, que será el acto de la dura  
destrucción del gabinete Azquira.

Mientras esto ocurre, Silvela trata de aca-  
llar á los más decididos, y de seducir á los  
cabecillas con nuevos ofrecimientos, que  
consisten en hacerles confiar en un nuevo  
Gobierno bajo su presidencia, que será el  
encargado de tomar juramento al nuevo rey,  
ó, por lo menos, de vivir una larga tempora-  
da todavía, para que pueda entrar. Sagasta  
de refresco, si es que los liberales tienen pa-  
ciencia para esperar todavía un año más,  
cosa que parece inverosímil por la prisa que  
tienen muchos avisados de llegar inmediata-  
mente á apoderarse de los destinos públicos.

Disputas necias, ambiciones personales, pro-  
pósitos de medio y de interés particular, éste  
es el cuadro que nos ofrecen los hombres y  
los partidos que se vienen sucediendo en la  
dirección del Estado español desde la restau-  
ración hasta estos tristes días de la re-  
gencia que hemos alcanzado.

Los intereses del país les tienen en cuida-  
do. Los atropellos de los derechos del ciu-  
dadano son su alimento favorito. La ruina  
de la Nación les importa poco, con tal de  
estar ellos ahitos y sostener al régimen con  
el auxilio poderoso de los reaccionarios.

Lo mismo que en España. Este es el ge-  
neralísimo que naturalmente agude á los la-  
bios al pensar en la inmensa necesidad que  
tiene el país de esas obras de regeneración y  
de esas regeneración y lo poco que los gobier-  
nos hacen por realizarlas.

Alemania, que está en mejor, cien veces  
mejor situación económica que nosotros, se  
ha percatado de lo que significa la produ-  
ción agrícola y quiere á toda costa fomen-  
tarla; se ha dado cuenta exacta del proble-  
ma que se plantea el alza de los carbones  
que se planean fuerza hidráulica, con  
que se deriven las consecuencias.

Es en el mundo entero la preocupación  
de los gobernantes que no están en Babia y  
viven en la realidad, la solución á las gran-  
des cuestiones económicas, el fomento de la  
producción de comercio, de la navegación...  
Hemos dicho para el mundo entero y debe-  
mos rectificarlo: para los gobiernos españo-  
les, para esas cuestiones con las que se con-  
funde para formar el presupuesto, son tópicos  
muy socorridos con que traman discursos,  
y en total música celestial.

Ya estamos oyendo el argumento: Alema-  
nia es rica y nosotros pobres; y por qué su-  
cede eso? Porque allí los gobiernos hacen  
muchas cosas lo que deben y aquí lo único  
que hacen es... deber más cada día. Allí  
piensan en abrir canales, aquí abren en ca-  
nel al país, hasta aquí, al mar.

## EL RUBICON

Moralmante hablando, nuestros buenos  
amigos los boers han pasado el Rubicón.

La energía de un hombre solo ha levanta-  
do el espíritu de los abatidos.  
Dewet, Steing, Hertzog y Pretorius, for-  
man lo más brillante de una pléyade de hé-  
roes, esos pequeños astros de iníma magni-  
tud ayer, enturbian hoy el esplendoroso sol  
de la orgollosísima y perfidísima Albión.

Lord Kitchener ha sido azotado en effigie  
en la persona de sus emisarios; esos azotes  
se los reparten (moralmente) todos los im-  
perialistas, sin mentar, el general en jefe  
de la guerra, los poseedores.

Con que rubicón, con que desahogo de  
jo correr la pluma a ver, por fin, que una  
vez parece triunfar la justicia.

El dios Money, el principal entre todos  
los dioses por Ch. Kimberlain, ha sufrido  
un golpe tremendo; las acciones del Bank  
bajan que es un gusto; el dia que lleguen á  
900, las quiebras y suspensiones de pago  
van á hacer más ruido en Londres que todos  
los comandos juntos.

Allí en la vejez Inglaterra, en que Mo-  
ney es la piedra toque de todos los hom-  
bres, se van á quedar muchos con el nombre  
solo y sin el valor que el nombre da.

Hablado de un hombre, veí dios allí.  
"How much is he worth?" Cuánto vale. Si  
tal es la pregunta del anglosajón al tratar  
del valor de un hombre; así es, que el va-  
liente Dewet era valorado en 20.000 fran-  
cos antes de la guerra, por no poseer más  
que eso entre su granja y algún ganado.

Hoy tienen que convencerse los evan-  
gelistas que el valor intelectual y muscular de  
Dewet y de sus compañeros vale más en el  
Cabo que en la plaza de Londres.

Money, todo, allí en medio del London  
fog, se encierra en esta palabra: moral, re-  
ligión, honor, virtud y consideración, se de-  
dice á un guarismo.

Sin embargo, los preceptos de Cristo se  
leen en todas las fachadas de los templos, en  
los corredores de las casas respetables, en las  
salas de hospitales, en las fábricas y hasta en  
las cuartas de los soldados; pero en las con-  
dencias, la mayor parte de ellos se lee:  
"La pobreza es un crimen".

En el Transvaal no se piensa así; Kitch-  
ner empieza á decir que Dewet vale mucho,  
y eso que sus granjas fueron arrasadas y  
sus bienes confiscados por lord Roberts.

Discrepancias  
Lo que quiere hacer el generalísimo in-  
glés, viene tarde; está de piaches. No queda  
ya la sombra de una Albión sobre el desen-  
lago de la guerra. El Rubicón está fran-  
queado!

No queda más que seguir la senda fatal  
trazada por Ch. Kimberlain para tener.

No hay más que devolver la independencia  
á las repúblicas boers para «medio» rehabi-  
litarse.

El gigante de bronce con pies de arcilla se  
está tambaleando; dentro de poco caerá con  
tal estrépito, que el eco de su caída será re-  
percutido en todos los ámbitos del mundo  
civilizado, y los lamentos del gigante al  
desplomarse, traspasarán sobre las ondas de  
los mares y de los aires se traducirá en pro-  
longadas carcajadas.  
D. T. ábol caído.

Adolfo Vasseur, Carrière

## EL PANTANO DE ISBER

He aquí la copia de la exposición que el  
Ayuntamiento de Pego ha dirigido al Go-  
bierno:

Excmo. Sr. Ministro de Agricultura, In-  
dustria, Comercio y Obras Públicas.  
El Alcalde y los Concejales que suscriben,  
por virtud de acuerdo unánime de este  
Ayuntamiento, ante V. E. acuden y atentá-  
mente exponen: Que la probable realización  
del proyecto de Pantano de Isber, es motivo  
de júbilo y esperanza para todos los habitan-  
tes de esta villa. Porque la construcción de  
esta obra, universalmente anhelada de anti-  
guo, encomendada en el siglo pasado por el  
duque Orvan-Pez, concedida en 1876, en ejecu-  
ción desde el 77 al 80 en que se suspendie-  
ron los trabajos, y está dada y aprobada por  
distinguidos Ingenieros, representa la aspi-  
ración viva y persistente de muchas genera-  
ciones, que esperan con ansia salvar de la  
sequía á estos calidos campos.

No habrá en España otro Pantano que con  
menos mano de obra pueda producir más ri-  
queza. Su vasto receptor, voluminoso de  
cuarenta y cinco millones de metros cúbicos  
y con altas paredes naturales de roca, está  
emplazado en el barranco central llamado  
del "Infierno". A él afluyen el río de Ebo y  
las lluvias que caen en tres valles monta-  
ñosos, situados á más de ochocientos metros  
sobre el nivel del mar y que miden sesenta  
millones de metros superficiales. Todo el  
sistema hidrográfico de aquellos valles se  
comunica por dicho barranco, formando im-  
petuosamente por su más ancho cauce, en las  
lluvias de invierno, una masa líquida de sesenta  
metros de espesor. La potencia filtrante del  
referido barranco es bula, tanto porque ape-  
nas existen estratificaciones naturales, como  
porque las hendiduras que pueda tener no  
alcanzan al perímetro de la corrientes, pues  
el agua, saturada de cal, se incrusta y ad-  
hiere á los intersticios, y estas partículas de  
calcium forman un todo homogéneo, omni-  
pacto, sólido y sin filtraciones posibles. El  
barranco termina en una angosta abertura  
de la montaña, que divide en dos piezas lo  
que antes era una sola roca. Producida esta  
abertura según las antiguas, por la presión  
enorme de las avenidas torrenciales, adomi-  
ladas en aquel recinto monstruoso, según  
los modernos, por un cataclismo originado  
en el sucesivo enfriamiento de la corteza sólida  
del globo terráqueo, constituye esta abertu-  
ra un cuadro natural que asombra á todos  
por su inmensa grandiosidad, cuadro en el que  
el sabio descubre un fenómeno geológico,  
acaso singular en el mundo. Aquella abertu-  
ra en la que las peñas salientes de un lado se  
adequan simétricamente á las ogivas de del  
otro lado en todo su espacio, que mide cinco  
metros de ancho, ciento veintiocho de alto  
y doscientos de largo, se llama el estrecho  
de Isber. Allí están proyectados el dique y  
la presa del Pantano para regar las llanuras  
de Pego, Demia y pueblos de estos distritos,  
cuya temperatura no puede ser, mas igual y  
benigna, y cuyo suelo, no obstante su ferti-  
lidad, resulta casi improductivo por la inseg-  
uridad de las lluvias. De manera, que por  
el volumen del recipiente, así como por su  
consistencia é impermeabilidad, por la im-  
portancia hidrográfica de la zona, por los  
rendimientos de la zona regable, por el poco  
coste del dique y por otras razones de cien-  
cia, de antigüedad y de derecho, este Pantano  
de Isber tiene un carácter preferente y  
de legítima prelación sobre todos los que ha-  
yan de construirse en España.

Es hora pues ya que el Gobierno acuerde  
legalmente y que lleve á efecto, la construc-  
ción del dique, para que termine el largo  
calvario del país, y debe construirse á cien-  
to veintiocho metros de altura, como se-  
ñalan los proyectos aprobados, para que lle-  
gue el embalse desde el estrecho de Isber  
hasta el estrecho de Cueva Santa, situado  
cuatro kilómetros aguas arriba en el referido  
barranco.

Y es justo acordar también, en punto á  
la distribución del agua, que el orden de  
riego se verifique en sucesión regular, te-  
niendo prelación los términos municipales  
más próximos sobre los más distantes, y la  
presa del Pantano, cumpliendo con el  
axioma jurídico de que el que es antes en  
el tiempo es mejor en el derecho.

Es de extrema necesidad, Excmo. señor,  
para el riego de más de doce mil hectáreas,

la terminación de esta obra. La antigua cosecha de la paja de moscatel ha disminuido notablemente, porque las repetidas plantaciones de cepas sobre el mismo suelo han agotado las sustancias químicas que nutren esta planta. Por dicha causa, las cepas fardan en oriarse cuatro años, y ven raquíficadamente florecer y producir uva. Y ocurre esto porque están degeneradas y no hay para ellas regeneración posible. Esta triste situación del cultivo agrícola engendra hondo malestar entre las gentes. Hasta hoy los varones naturales de este país emigraban cada invierno a la Argelia francesa para regresar en verano, y pagar con el dinero aportado, producto de su trabajo allí, las necesidades y deudas de su familia aquí. De hoy más habrán de emigrar definitivamente a no ser que se levanten de la ruina el banquero riego.

Y he aquí por qué cuando se redactan peticiones a los poderes públicos o se convocan reuniones en favor del Pantano, las gentes se asocian con alma y vida, pues ante el temor del hambre que se avecina, o de tener que abandonar para siempre el país nativo, surgen el anhelo y la confianza en esta obra vital del Pantano, como única preocupación y como esperanza consoladora en los aciagos momentos de suprema angustia.

Por ello los proyectos de los señores Ministros Sres. Gasset y Sánchez Toca, y los informes favorables de los distinguidos Ingenieros de la División Hidráulica han repercutido aquí en brazos que se levantan entusiasmados, en gritos de júbilo que aplauden y en voces de aliento y de consuelo que llegan diciendo a las familias: "Vuestro padre no emigrará, ¡no nos iremos de España! ¡Aún tenemos Patria!"

Excelentísimo Sr.: Podrá haber muchas comarcas en la Nación que tengan más abundancia oficial que las de Pego y Denia, pero más cargadas de tributos, más atenuadas de necesidades por la disidencia de cosechas antes florecientes y hoy moribundas y más pobladas de habitantes laboriosos y honrados, no hay ninguna.

Mirase la petición que formulamos bajo el punto de vista que se quiere, derecho más perfecto que nosotros a que el Gobierno acceda legalmente a este empeño antiguo del Pantano, no lo tiene nadie en España.

Por lo dicho, pues, el Ayuntamiento constitucional de esta villa a V. E. con el más profundo respeto se dirige y atentamente aplausos se sirve acordar: 1.º Que sea menado el Pantano de Ishar en el Plan general hidráulico, debiendo el Gobierno costear legalmente el dique, hasta la altura de ciento veinticinco metros, como se detalla en los proyectos aprobados, y que en consecuencia de este acuerdo se adopten las disposiciones conducentes a la pronta construcción del referido dique.

2.º Que los pueblos de Vall de Lluçanor, Orba, Tormos, Sagra, Rafel de Almonia, Pego, Denia, Benimeli, Sonet, Ondara, Regner, Baudoleig, Beniarbeig, Vergel, Sella, Mirafior, Gata y Javea que forman la zona regable, rieguen todos sucesivamente o sea alternativamente uno después de otro, por relación de proximidad de sus términos municipales respectivos a la presa del Pantano tendrá el derecho de regar antes que el inmediatamente más apartado de dicha presa.

3.º Que se consigne en los Presupuestos generales del ejercicio corriente una partida bastante destinada precisamente a los gastos de construcción del antedicho dique.

Es justicia que espera este Ayuntamiento obtener de V. E. Dios guarde a V. E. muchos años.

Pego, 3 Enero 1901.

Excelentísimo Señor.

El Alcalde Presidente: **Carmelo García.** (Siguen las firmas de los señores Concejales de este Ayuntamiento).

**APUNTES POLITICOS**

**Declaraciones de Paraiso**

El jefe de la Unión Nacional ha hecho declaraciones que extractamos a continuación. Felicítase el Sr. Paraiso de la importancia que ha alcanzado la Unión Nacional. Insiste en que es la única que puede salvar a la patria de los males que hoy la aquejan. Su organización es hoy más perfecta que nunca.

Niega que puede fracasar, porque es el alma de la nación, y ésta no perece.

Añade que aunque en el silencio se ha completado su organización, pronto ha de manifestarse como organismo vivo, dispuesto a cumplir el programa de Zaragoza.

El silencio en que se ha mantenido desde el mitin de Cádiz, lo explica fundándolo en las excepcionales circunstancias que preceden a la última intención carlista.

Termina manifestando que están dispuestos a sacrificarse por conseguir la total demolición de todo lo ruinoso de nuestra vida pública, y sosteniendo que no buscan provecho alguno.

Los políticos por esta vez ya juegan a la clara.

Moret salvando al Ministro de Marina, los liberales evitando la caída del Gobierno, Tetuán y Gamazo no queriendo que haya crisis, el uno por odio a Silvela, y el otro por la enemiga a Sagasta, y por último, Romero Robledo precipitando el cierre del Congreso han enseñado la trampa del juego de pñitales.

Lo malo es que juegan con el país. Y lo peor que este no tiene recursos para ganárselos la partida.

Nosotros, a pesar de cuanto la prensa ministerial y algún diario de Barcelona dicen, seguimos creyendo que la alarma carlista tiene sus principales raíces en el sostenimiento de las suspensiones de garantías para que el casamiento de Caserta se haga con tranquilidad.

A pesar de este prejuicio nuestro, leemos siempre con interés las noticias referentes a los trabajos carlistas, porque pudiera engañarnos la malicia, y ante todo somos enemigos del carlismo.

Las noticias de hoy son graves: refiérense a un ahijo de armas.

Un importante diario catalán dice que el barón inglés Phretley, puesto al servicio de los secuaces del Pretendiente por un banquero inglés, desembarcó en las noches del 12 y 14 del actual, armas para los carlistas en España.

El atajo se efectuó en playas cercanas a Castellón, como si dijéramos a las puertas de Valencia, y se desembarcaron dos mil fusiles Graese, reformados, dos pequeños cañones de tiro rápido y seis ametralladoras Marín.

Mientras tanto, el Gral. y otro cañonero vigilaban las costas de Cantabria.

Se dicen muchas cosas y se preparan muchas noticias.

**Notas y notitas**

Han principiado los estudios del campo de tiro que se ha de servir para los ensayos de la Sociedad del Tiro Nacional.

Los terrenos los ha cedido D. Maximo Caturba por una módica cantidad anual.

Se dice que trata de organizar para que se celebre en el próximo mes de Febrero, una novillada en nuestra plaza de toros con el objeto de allegar fondos para los fines que se proponen.

Están realizándose con gran actividad las obras de la escalera del Casino, y se nos dice que en aquellas no se levantará mano, hasta que concluyan en el plazo más breve, de lo cual se alegraran todos los socios del primer centro de recreo de la capital, pues el deseo de todos es que se realicen con la prontitud posible las reformas empezadas.

La Sociedad Anónima "La Elctra-Alcantina", en cumplimiento de lo que previenen sus estatutos, convoca a los señores accionistas de la misma, para la junta general ordinaria del corriente año, que tendrá lugar el día 30 del actual, a las cinco de la tarde, en el domicilio de la sociedad.

- Asuntos que se han de tratar:
- 1.º Examen y aprobación de las cuentas y balance anual de esta sociedad.
  - 2.º Aprobación del Reglamento por que ha de regirse la misma.
  - 3.º Proposiciones que en aquel acto se formulen por los señores accionistas.

Les dije a ustedes el otro día que el canal del Papa ascendía a ocho mil cuatrocientos ochenta millones de reales.

Pues no me acordaba.

Pero, en fin, como conviene que esto no se olvide, no está de más repetirlo.

Ahora tengo que *ahair*:

Este capital le produce de renta 120 millones de pesetas al año, 10 millones al mes, 410 950 pesetas diarias, 17.122'50 por hora y 285'40 por minutos.

Deducidos los gastos posibles, y algunos más, ahorra Su Señoría 75 618 000 pesetas al año.

Pobrecito mío! Como suba el pán, ¡qué *apuraito* se va a ver!

**Boletín Internacional**

En el Transvaal.—El "Diario Oficial" publica hoy un decreto acelerando en situación de cuartel al general Colville, a consecuencia de una sumaria de que fue objeto por su conducta en el Africa del Sur.

Paris 20.—Según noticias particulares de Londres, se confirma que el Gobierno inglés ha resuelto movilizar las reservas de los retirados del cuerpo general de la Armada y de la infantería de marina.

Londres 20.—Esta mañana se ha recibido un despacho de Pretoria anunciando que las fuerzas boers mandadas por el general Botha están concentradas entre Pretoria y Mafeking, y que el general De Wet marcha sobre Ermelo.

**En China**

Berlin 20.—Un despacho del Wilhelmshaven da cuenta de que en la mañana de hoy han marchado 900 reclutas para reforzar la escuadra de China.

Terminada la matrícula de la contribución industrial y de comercio de esta capital para el año actual, esta Administración de Hacienda hace presente a los contribuyentes por el concepto expresado, que dentro de plazo de diez días, contados desde hoy pueden presentar las reclamaciones de agravio que consideren pertinentes, a cuyo efecto estará dicho documento de manifiesto en aquella oficina todos los días de diez a trece.

**Intento de fuga**

Con el mismo título que encabeza estas líneas, publica "El Correo" un artículo llamando a la atención de las autoridades competentes, sobre la necesidad de que continúen con actividad las obras de la nueva cárcel, pues urge que cese el estado de inseguridad en que se encuentra en la actualidad.

Copiamos de nuestro estimado colega los párrafos en que da cuenta del hecho que da lugar a sus atinadas reflexiones.

Hace unos días tuvo conocimiento el jefe de la cárcel de este partido, que los remeros Juan Bautista Renar y Manuel Ortega Manchón estaban haciendo trabajos para evadirse de la cárcel antes de ser conducidos a los respectivos penales, y puesto sobre aviso el jefe de la cárcel D. Antonio Gutierrez Miranda y D. Pedro García Asín, tomaron las precauciones convenientes para evitar este propósito de los referidos penados, pudiendo averiguar que habían convenido en escapar por el patio número uno, durante el preciso momento en que el empleado que vigila desde el puente bajaba a practicar el recuento y repartir el socorro a los presos, operación que necesita tener tres empleados en el rastrillo para evitar que al llevar los almuerzos las familias de los presos, introduzcan objetos prohibidos por los reglamentos.

Afortunadamente la salida anteanoche para el penal del Manuel Ortega y el encierro seguro del Juan Bautista Renar, hizo fracasar la fuga evitando el disgusto consiguiente a los encargados de la custodia de los presos que se hubieran visto precisados a hacer uso de las armas contra los que intentaran fugarse.

**El 11 de Febrero**

Hasta la fecha no han acordado los elementos republicanos en Alicante cómo han de celebrar el aniversario de la proclamación de la república el 11 de Febrero. Verdad es que la suspensión de las garan-

tas constitucionales será un obstáculo a que puedan celebrarse grandes reuniones públicas como otras veces.

**Malestar**

Debe ser grande el malestar en muchos pueblos de nuestra provincia, cuando frecuentemente representan en Alicante bandadas de trabajadores agrícolas, indagando si hay contrata para las repúblicas hispano americanas, pues desean emigrar a todo trance.

Este es uno de tantos síntomas de la crisis económica.

**CORERO DE MADRID**

20 Enero 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA.—Alicante. Querido amigo y distinguido correligionario:

Hablando de las supuestas aproximaciones de los tetuanistas al Gobierno, aseguran éstos que no pasarán de una buena armonía; prescindiendo además su apoyo en el Parlamento y en las cuestiones de gobierno.

Los silvelistas sostienen la necesidad de que el Sr. Silvela vuelva a encargarse de la presidencia del Consejo.

Los liberales en cambio aseguran que esto sería una humillación, y que protestarán si llega este caso.

Se indica para capitán general de Aragón al actual subsecretario del ministerio de la Guerra, Sr. Loño, ascendido recientemente a teniente general.

Se ha celebrado Consejo de Ministros bajo la presidencia de Azcárraga.

Se acordó el arriendo de la contribución industrial de Cataluña al sindicato de gremios patrocinado por la sociedad "El Fomento Nacional".

Se concedió el indulto a los prófugos anteriores al resplazo de 1895, decretando que sirvan el tiempo reglamentario o se redimirá a metalico.

También se concedió el indulto a los procesados por delitos de imprenta y a los que sufren arresto por delitos comunes.

Se acordaron los festejos que se han de celebrar con motivo de la boda de la princesa de Asturias, aprobándose el programa conocido.

García Añazco expuso la conveniencia de restablecer las garantías constitucionales en toda España, entendiendo que influyen notablemente en la subida de los cambios.

Los Ministros discutieron ampliamente esta proposición, conviniendo en mantener la suspensión en vista de la agitación carlista.

**El Corresponsal.**

**Varias noticias**

Ha sido convocada la Junta municipal de asociados para la reunión que debe celebrarse hoy a las diez y siete con objeto de discutir y aprobar el presupuesto ordinario de la zona especial de ensanche correspondiente al ejercicio económico de 1901.

Anteayer tarde ha tenido efecto por fin, la bendición de la cruz erigida en el monte de San Fernando para conmemorar la entrada del siglo XX.

Anteayer celebró su sesión semanal ordinaria el Consejo de Administración de la Caja especial de Ahorros de esta ciudad, tomando posesión los nuevos consejeros Sres. Irizar y Bellido.

Verificada la elección para la designación de cargos del Consejo durante el corriente año, quedaron nombrados por unanimidad.

Presidente, D. José Ausó, vicepresidente D. Juan José Carratalá; secretario, D. Antonio Puigerver, y vicesecretario, D. Rodolfo Izquierdo.

A las diez y seis horas de hoy tendrá lugar en la sala audiencia del Juzgado municipal de Alicante la primera reunión de la junta de rectificación de las listas de jurados.

Suena el nombre de nuestro paisano, señor Espia, para ocupar la dirección de la Sucursal del Banco de España en Alicante, vacante por defunción de D. Rafael Laiglesia.

Ayer marchó a Palma de Mallorca la compañía del Sr. Cepillo, un empresario catalán. Ya está a demostrado el interés que despierta la venida a nuestra capital de la compañía Men-

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

## Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.— Depósito de vidrios planos.

doza Guerrero, que cubierto el ebona pablos y plateas en los primeros días la dirección del teatro ha ordenado transformar el pabocorrído para aumentar dichas localidades y atender a una parte de los muchos solicitantes.

### A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, a precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Menéndez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Se ha recibido orden para que el día 1.º del próximo Abril comience el reparto de las nuevas cédulas personales, cuyo padrón se está formando ahora.

La empresa de la plaza de toros de Murcia dará una corrida de toros el domingo de Pascua de Resurrección, para la cual aún no se ha ultimado la combinación del cartel.

### NUEVAS LLUVIAS

Estamos amenazados de nuevas lluvias. Es probable que desde el 23 hasta el 29 habrá nuevas lluvias, que alcanzarán probablemente a esta región de Alicante.

### QUINTAS

Llamamos la atención a los mozos que cumplan 20 años dentro del corriente, para que se presenten en la seccion de quintas de los ayuntamientos, a fin de acerse inscribir para el sorteo del próximo año.

Las calles de algunos barrios de Alicante están intranquilas con motivo de las últimas lluvias.

Hace falta atender, cuanto antes, a su reparación, con objeto de que los numerosos bahes no se conviertan en otras tantas lagunas. Y facilitarán el tránsito público.

Ayer falleció en Madrid el laureado escritor y eminente poeta D. Manuel Paso. Enviamos a la familia del finado nuestro más sentido pésame.

Ayer han sido muchos los amigos de la familia del Sr. Loma Corradi, que han concurrido al templo de San Nicolás, con motivo de aplicarse todas las misas celebradas en aquella iglesia en sufragio por el alma de la señora doña Rafaela Galiana de Loma Corradi, que falleció en esta capital el día 20 de Enero de 1893.

Le reiteramos a su distinguida familia el testimonio de nuestro más sentido pésame.

### SINDICATO DE RIEGO

#### DE LA HUERTA DE ALICANTE

D. Laureano Anton y Ferrandiz director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante:

Hace saber: Que terminado el plazo para la saca de los albañales de agua correspondientes a la Tanda primera del año actual, esta Dirección, cumplimiento a una resolución adoptada por el Sindicato en la sesión celebrada en 11 Marzo de 1895, en el día de hoy ha ordenado se practicara la liquidación de dicha Tanda y verificada ésta, ha dado el siguiente resultado: Que durante los días que se señalaron para ello, se han entregado a los señores propietarios para que la aprovechen en el riego, 1027, horas 44 minutos y 0 segundos de agua en albañales, habiendo quedado sin retirar por sus dueños, 10 horas y 31 minutos y 0 segundos cuya agua queda en beneficio de la Comunidad de regantes, debiendo advertir que la relación de los señores que no han sacado los indicados albañales en la Tanda que anteriormente se cita, estará expuesta al público en la portería de esta oficina por el término de ocho días.

Lo que se anuncia por medio del presente edicto, para conocimiento de todos los interesados regantes.

Alicante 21 de Enero de 1901.—El director Laureano Anton.

### LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



### LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanos Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Augusto Conseil, Théodore Conseil y Conseil Père.*

Consignatarios: Augusto Sempré plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

### Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

### Sociedad de aguas de Alicante

Deseario facilitar esta Sociedad al público en general y a las clases más acomodadas en particular, el suministro de agua a domicilio en condiciones ventajosas, ha establecido nuevas bases de abono para aquellas fincas cuyo alquiler mensual no exceda de 40 pesetas por habitación.

La Sociedad colocará por su cuenta, y sin que el abonado tenga que desembolsar cantidad alguna, los ramales exterior e interior, contador y grifos.

Los precios de abono serán convencionales, según el consumo y número de grifos que se establezcan.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Sociedad, calle de Alona 5, barrio de Benalúa.

## LA SIN RIVAL

# Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas  
agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15  
Servicio á domicilio

Antonio López Jerez

### TURRONERO

Como todos los años, ha llegado a esta capital el afamado turronero D. Antonio López Jerez, con un abundante y variado surtido de turrones, paladillas y cascos de Valencia.

Visita su establecimiento del Pasaje de Amérigo y os convenceréis. Comprad el turron de este industrial que es riquísimo, y cada día es más solicitado.

No equivocarse, López Jerez Pasaje.

### A LAS FAMILIAS

#### Gran Droguería

## EL TIMON

### JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Dragas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el extenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Fintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

### PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de papeles dibujados.

Calatrava, 7.—Alicante

## ESPECTACULOS

TEATRO CIRCO-ALICANTINO.—Gran compañía ecuestre, gimnástica, acrobática, cómica y musical bajo la dirección de doña Micaela R. de Alegría.

Para esta noche tres debuts. Entrada general 50 céntimos; media, 30 idem.

## ULTIMA HORA

Madrid 21 (6:15 t.)

Continúa huelga Grijón. Esparraguera, Gales, Guillermo marcharon Osborn.

Victoria continúa sin conocimiento paralisis mitad rostro, inminente funesto desenlace.

Pasar Gales abdique coroná. 70:80.—36:95.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

### 180 COLLE DE LA UNION

este dolor incesante, unidos á otros pesares que la afligen, la hacen al y al cabo peder la razón.

—Por desgracia no hay remedio para su mal.

—Si lo hay, señor notario.

—¿Y cuál, señora?

—Suponed por un moment que se dijera a la pobre madre:

—Aunque se ha dado por muerta a vuestra hija, vive todovía; la mujer á cuyo cargo estuvo cuando niña puede asegurarlo.

—Eso sería una mentira cruel, señora, ¿A qué hacer concebir a la pobre madre una esperanza vana?

—Y si no fuese una mentira, señor notario, ¿por mejor decir, si está suposición pudiera realizarse?

—¿Por algún milagro? Si bastase unir mis ruegos á los vuestros, creedme, señora, que de buena gana los uniría; mas por desgracia no sería irrazonable.

—¿Venís á proponerme algún enigma, señora?

—Os hablaré con claridad. Si mi hermana hallase a su hija, no sólo no perdería la vida, sino que se casaría con el padre de la niña, hoy libre como ella. Mi sobrina murió a la edad de seis años. Suponed pudiésemos hallar una muchacha de diecisiete años, edad que tendría ahora mi sobrina, una de esas muchachas abandonadas por sus padres. Dijámosle a mi hermana:

### LOS MISTERIOS DE PARIS

181

—Se os ha engañado; aquí tenéis vuestra hija; la fición de su muerte fué aconsejada por graves motivos. La mujer que la oró y un notario respetable os probarán que es la misma.

Jaime Ferrand dejó hablar a la condesa sin interrumpirla, levantóse luego súbitamente y exclamó indignado:

—Eso es una infamia, señora!

—¿Pero, señor notario!...

—¿Cómo os atrevéis a proponerme... a mí... la suplantación de una niña... la falsificación de una partida de defunción... una acción criminal?... Es la primera vez en mi vida que sufre un ultraje de esta naturaleza, y bien sabe Dios, y vos también, que no lo merezco.

—Pero, señor, ¿qué tercero se causa el menor daño? Mi hermana y la persona con quien desea casarse se hallan vivos y sin hijos; y los dos lloran amargamente la muerte de la hija que han perdido. No es engañarlos; es restituirles la felicidad y la vida; es hacer dichosa a una joven abandonada; es un acción noble y generosa y de ningún modo un crimen.

—A la verdad, señora, estoy admirado de ver el colorido que admiten los proyectos más execrables.

—Reflexionad, señor notario...

—Os repito, señora, que es una infamia, una ver-

Almacén de Arroz Valenciano.

...venta al por mayor y menor. En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional a la cuantía de la venta. Servicio a domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante. Calle de los Angeles, 24. teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, las más huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161. DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navegación a Vapores (ex-lignes Groises). Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Comp. Loiseleur et Fils», de Nantes. Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía G. Louit y Maurel et Prom. Servicio para Ceuta y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Tonache). Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

Rosser, Viuda de Guixot y Compañía ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen. Salidas quincenales. Transportes combinados por el interior de Francia. Traslados de mercancías y pasajeros. Para esta noche tres depósitos. Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle. ALICANTE. Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas. Roman Bono Guarner Alicante. Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

R. GINER

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos. MAYOR 13, 15 y 17.

LOS CHORICEROS

GARBANZOS. Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de charcutería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros. 19, CALLE DE LA PRINCESA, 19.

Mariano Alvarez

COLEGIO DE SAN JOSE (ANIRAM STIVA) DIRIGIDO POR DON CELESTINO CHINCHILLA. PRONOS. Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían en la educación de sus hijos a este centro de enseñanza. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento, don Mariano Alvarez, calle de San Fernando, 19, para obtener los reglamentos y demás datos que existen.

nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Llano, número 1, se confeccionan, a precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno. Las luces brillantes y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica. Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasar al establecimiento de D. Ramón Hernández. Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

gtenza, ver á una mujer de vuestra clase ordir maquinaciones tan detestables, que sin duda ignora vuestra hermana. Señor notario. Basta, señora, basta! Conozco qual soy, muy poco cortés. Mi condote, debe pareceros algo hntal. Sarah dirigió al notario una de esas miradas negras, profundas y penetrantes, y le dijo con frialdad: ¿Conque rehusáis? No volváis á insultarme, señora! ¿Cuidad! Me amenazáis? Os amezazo. Y para probaros que no me en vano, os diré que no tengo hermana. ¿Cómo, señora? Y que soy la madre de esa niña. ¿Vos? ¡Vos! He dado este rodeo para llegar á mi objeto, inventando una fábula por interesaros en mi favor. Pero ya que sois incapaz de compasión, arroje la máscara, y os digo, que si queréis guerra, tendremos guerra. ¡Guerra porque rehuse tomar parte en una maquinación criminal! Qué audacia! Enchadme, notario, vuestra reputación de hombre honrado es grande, inmensa.

—Hace catorce años que es mi ama de gobierno, y no tengo una queja de ella. —Entonces, señor notario, podría prestarnos un gran servicio, si quisiera admitir una proposición que os parecerá muy extraña y acaso culpable á primera vista; pero luego que sepáis mi intención... —No creo, señora, que seáis capaz de hacerme una proposición culpable. —Conozco la severidad de vuestros principios; pero toda mi esperanza, mi única esperanza, se cifra en vuestra piedad. De todos modos cuento con vuestro sigilo. —Desde luego, señora. —Entonces os hablaré con franqueza. La muerte de esa pobre niña ha dejado á su madre en desconsuelo tal, que su dolor es hoy tan vivo como lo era hace catorce años, y después de haber tenido por su vida, tenemos ahora por su razón, pues se halla á punto de perderle. —¡Pobre madre! exclamó M. Ferrand en tono compungido. —¡Oh! Si muy desgraciada; no podía menos de avergonzarse del nacimiento de su hija, cuando la perdió, el paso que ahora han cambiado de tal modo de las circunstancias, que si viviera aún, no sólo podría legitimarla, sino tenerla á sulado, gloriará en poseerla, y llamarla su hija. Así es que tenemos que

A los viajeros

Ferrocarriles. Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5:45 mañana; llegada, 10:00 noche. MIXTO, salida, 8:45 noche; llegada, 5:00 mañana. CORREO, salida, 4:10 tarde; llegada, 10:15 mañana. Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6:25 mañana; llegada, 10:15 mañana. CORREO, salida, 3:25 tarde; llegada, 7:50 noche. Correos. Los buzones de la capital, se reabren á las once de la mañana, dos de la tarde, y ocho de la noche y los de la Administración, cinco minutos antes de la salida de los correos. Certificados. De 8:30 de la mañana á 2:45 de la tarde. Valores declarados. De 9 de la mañana á 2 de la tarde. Reclamaciones. De 8:30, á 10:30, de la mañana. Diligencias. De Alcañices, salida, 1:30 tarde; regreso, 9 mañana. Id. de la Marina, salida, 1:30 tarde; regreso, 9 mañana.